Claude Dusaïdi, proche conseiller et ami du vice-président et ministre de la défense rwandais

Le Monde, 2 décembre 1997

Claude Dusaïdi, proche conseiller et ami du vice-président et ministre de la défense rwandais Paul Kagamé, est mort vendredi 28 novembre d'une grave maladie dans un hôpital sud-africain. Agé de quarante-six ans, Claude Dusaïdi Bayingana avait été reçu il y a un mois en soins intensifs à l'hôpital Sand Hill de Johannesburg. Conseiller politique du général Kagamé et influent responsable du ministère de la défense, Claude Dusaïdi avait quitté le Rwanda pour l'Ouganda en 1959, fuyant avec ses parents, comme des milliers d'autres, les pogroms anti-Tutsis. Il avait fait une partie de ses études à l'université de Kampala avant de partir pour le Canada. Au début des années 90, il avait été le porte-parole en Amérique du Nord du Front patriotique rwandais (FPR), qui était à l'époque un groupe rebelle agissant depuis l'Ouganda pour tenter de renverser le régime rwandais du président Juvénal Habyarimana. Il avait participé aux deux tentatives d'invasion du Rwanda (en octobre 1990 et janvier 1993) lancées depuis l'Ouganda par le FPR de Fred Rwigema et de Paul Kagamé. Claude Dusaidi a aussi été l'un des représentants du Rwanda à New York pour négocier la création du Tribunal pénal international pour le Rwanda (TPR) institué pour juger les instigateurs du génocide, au cours duquel plus de 500 000 Tutsis et Hutus modérés avaient été massacrés.